

HOJA MENSUAL

DEL

Patronato de la Juventud Obrera

DE ALCOY

Fines del Patronato: Religión,---Instrucción,---Protección al Obrero

Año V.

Alcoy Octubre 1921.

Número 53.

MES DEL SANTO ROSARIO

En esta Institución católico-obrera, por la misericordia del Señor, no solamente se practica la piadosa devoción del Santísimo Rosario en este mes de Octubre que lleva su nombre, si que tambien en los demás días del año, constituyendo el rezo del Rosario la devoción especial y característica de nuestros asociados y todos los días de escuela se reza al anochecer, ya bajo el frondoso parral del huerto, cuando permite la estación, ya en alguna dependencia interior de Casa; estimulando la asistencia con *vales* que des- pués canjean con objetos de piedad o golosinas.

Los días de fiesta, el Rosario se reza a mitad de la tarde y esto, no solo por los niños patrocinados en su respectivo local, si que tambien por los hom- bres que pertenecen a la Sociedad Ju-

ventud Católlco-obrera; al llegar la hora del rezo, todos suspenden sus juegos y esparcimientos en el mismo Casino, hasta acabado el Rosario. Es dato este muy digno de notarse y que enaltece en gran manera la piedad de nuestros Socios. Por ello la fiesta y mes del Rosario, son para el Patronato de extraordinaria solemnidad y regocijo, como vamos a demostrar a nuestros lectores.

Festividad de Ntra. Sra. del Rosario. Siendo esta Institución tan amante y devota del Santo Rosario, era preciso solemnizra el día de la fiesta debidamente: por la mañana a las 7, Misa de Comuni6n general reglamentaria, con asistencia de todos los niños patrocinados y socios de la Juventud Catolico Obrera que llevaban la medalla, distintivo de la Asociación, acto que tuvo lugar en la Parroquia de Santa Maria, en donde se celebran dos co-

José Jordá Canto
Pbro.

muniones generales en el año, lo mismo que en San Mauro y San Francisco; la concurrencia de los nuestros, gracias a Dios fué numerosa y consoladora como siempre: señal evidente de que nuestro Patronato no pierde ni en espíritu ni en piedad. En dicho acto hicieron su primera Comunión, 6 niños de nuestras Escuelas de 7 años de edad, convenientemente instruidos en Doctrina Cristiana y preparados con unas sencillas pláticas o ejercicios espirituales; sacó una fotografía en grupo de los mismos regalándose un ejemplar a cada uno de ellos, por vía de recuerdo, con una dedicatoria al dorso. Como de costumbre en estas Comuniones reglamentarias después, en la Casa social se obsequió a todos, niños y hombres con un chocolate.

En el mismo día por la tarde, dió principio el Rosario cantado que, recorriendo procesionalmente, los patios y huertos de esta casa, se celebra con tanto esplendor y lucidez, en los domingos de Octubre siendo la admiración y delicia de cuantos devotos concurren al acto. En el primer domingo, después del acto del Rosario, dirigió la palabra a la concurrencia el piadoso sacerdote don José Satorre Terol, a quien escucharon con religiosa atención y gusto. En los demás domingos hicieron provechoso uso de la palabra, nuestros estimados protectores y entusiastas admiradores los Presbíteros don José Jordá Pascual, don Salvador Llopis y el Director del Patronato.

En el presente año ha tomado parte muy activa y eficaz, en la celebración del Santo Rosario el elemento militar al que estamos sumamente reconocidos, figurando los soldados en la procesión como meros devotos llevando las andas de la Virgen, las banderas y estandartes, y acompañando con sus instrumentos músicos de la Banda del Regimiento de Vizcaya a las voces de la orquesta en el canto de las *Aveurias*, gracias a los mismos, y a la fina amistad con que nos honra su digno director y protector del Patronato, don Juan Benlloch-Mestre.

Ningún domingo de Rosario, ha faltado a los niños su golosina, que tanto aprecian. El día 16, fueron obsequiados con un delicioso merengue; regalo de unas señoras protectoras entusiastas de los niños; también en los mismos domingos y como final se han celebrado funciones de teatro de piezas humorísticas, por nuestros jóvenes aficionados proporcionando a nuestros amigos y patrocinados un buen rato de culto y honesto esparcimiento y diversión.

El día de la Virgen del Pilar nuestros escolares celebraron media fiesta; por la mañana asistieron a la Misa de 10 y media en la parroquia de San Mauro y San Francisco regalándose después dulces; al medio día, los de la Cantina Escolar tuvieron comida extraordinaria; limosna de una caritativa familia, en sufragio de sus difuntos. La tarde la pasaron jugando por lo

los escolares exquisita *paella*, principio y postres variados.

Limosnas para la Cantina Escolar, se han recibido, en especies: 5 arrobas de patatas, una barchilla y dos celemines de garbanzos, melones, manzanas, granadas, membrillos, tomates y pimientos. Todo ha venido muy bien; porque de legumbres estamos muy escasos, y de fruta, nuestros muchachos, nunca se cansan de comerla; así suplícamos a los caritativos lectores, el que no teman en enviarnos comestibles por que los niños disfrutan de muy buen apetito.

Nuevos protectores. Han dado su nombre, para que le inscribamos en la lista de estos apreciados bienhechores. don Francisco Pérez Moya, y doña Rosa Payá Pérez, viuda de don Eugenio Ivorra. El Señor premie la caridad de todos los señores donantes, mientras esta Institución hace público su agradecimiento.

Pidiendo abrigo para los patrocinados en defensa del frío invierno que se aproxima; hemos enviado algunas circulares a los señores fabricantes y comerciantes de paños y géneros de punto, de esta Ciudad que todos los años han correspondido a nuestra humilde petición; a los demás señores no les mandamos circular, mientras antes no manifiesten su buena voluntad, enviando algún donativo para la Ropería.

Tenemos mucha gente para vestir,

partes, rezaron el Rosario de costum-
brarios, y se les obsequió con unas golosi-
nas.

Eucarísticos. Algunos alumnos de
nuestras Escuelas, tienen la buena cos-
tumbre de visitar diariamente al Santí-
simo Sacramento, en la Iglesia de las
M. Esclavas; mas en los días del
al 19, hubo Jubileo de Cuarenta
horas en la vecina Iglesia del Asilo de
los Ancianos, y con tal motivo fué aquí
visita, con asistencia de todos los ni-
ños, cantando fervorosos motetes, an-
tes y despues del rezo de la *Estación*
mayor, resultando un acto muy tierno
devoto.

El primer viernes y domingo de mes,
como de costumbre han sido de Co-
munion general. El tercer domingo en
comparación de las blasfemias; y en to-
dos los demás, la Misa de Casa, a las
ocho y media, se ha visto siempre
concurrida y con comuniones de niños
y hombres. Es un acto este de la Misa,
que llama mucho la atención de las
personas que nos visitan, quedando
satisfechos y satisfechos de la forma y
manera como cumplen con el primer
precepto de Nuestra Santa Madre la
Iglesia.

El día de San Rafael, abogado
de los caminantes, un estimado amigo
nuestro y antiguo patrocinado, dió una
buena limosna a nuestra Cantina Esco-
lar, para obsequiar a los niños comen-
sales, con el fin de que el Señor le asis-
tiera en su regreso a Filipinas; teniendo

pero siempre ha sido mayor la caridad de los bienhechores, que todos los años nos han enviado ropa para salvar los compromisos y necesidades que tenemos con nuestros patrocinados. ¡Dios se lo pagará!

Para saldar el déficit, ocasionado por los últimos gastos del cristal y la pida del altar del Santísimo Niño Jesús del Milagro de la *Fon Rocha*; hemos recibido de un protector 5 pesetas y de un niño, una peseta. El total, de éstos últimos gastos, ha subido la cantidad de 376'75 pesetas. Se admiten donativos.

En honor del Sagrado Corazón de Jesús. Hemos recibido carta, hojas de suscripción y datos de Roma, en donde se trata de levantar un grandioso templo Internacional al Sagrado Corazón de Jesús, «para honrar su Soberanía universal y para unir, en medio de la inundación de odios y luchas sociales, los corazones de todos los fieles en la caridad y amor de Jesucristo Redentor.» Esta hermosa idea tiene la bendición y estímulo de S. S. Benedicto XV, quien al entregar su cuantiosa limosna para tan santo objeto dijo: «Quiero unir a la palabra la fuerza del ejemplo»

Recibe limosnas para esta obra el Director de este Patronato Don José Jordá Cantó, Presbítero, quién proporcionará mas detalles a quien los necesite.

Día de todos los Santos. En su-

fragio de las almas de los bienhechores de esta Institución, se ofrecerán el Santo Sacrificio de la Misa y Rosario cantado de la tarde. Se recomienda la asistencia.

AL ENTRAR EN EL SEPULCRO

Delante de una sepultura, necesita el cadáver despojarse de todos los atributos de la vida.

Así como al entrar en una casa fastuosa dejamos a la puerta del coche, la capa, el paraguas y los chanclos, de la misma manera dejamos en la puerta del sepulcro el nombre, los títulos y los honores con que hemos hecho el viaje de la vida.

Es todo lo que puede hacer la vanidad humana.

Las puertas de la eternidad son demasiado estrechas para que pueda pasar el orgullo de los hombres, y la vida al escaparse, cuelga delante del sepulcro los aparatos de nuestra soberbia.

Apenas hay un nicho que no pubique en letras de oro esculpidas en un pedazo de mármol: «Aquí yace el excelentísimo señor don N., Marqués, Conde o Duque, condecorado con varias cruces, orador elocuente, general invencible, o ilustre publicista». La muerte no quiere más que lo suyo; lo que del mundo se lo deja al mundo.

Selgas.

A. M. D. G.

Imp. Camilo Vilaplana Jordá.—Alca